

AULA MAGNA

El Periódico Universitario de Granada



www.aulamagna.net Año VIII número 120 | A. 222 | martes, 17 de abril de 2012 | Edición quincenal Ejemplar gratuito

ACTUALIDAD

El cine mudo pisa fuerte en la Universidad

El Cine Club de la UGR ofrece el taller de cinematografía "Todo lo que siempre quisiste saber sobre el cine mudo...y nunca encontraste dónde preguntarlo" en el mes de mayo.

> P. 4

DEPORTE

Presentación de los Campeonatos de España Universitarios

Durante este mes de abril y mayo tendrán lugar en diferentes ciudades de la geografía española los campeonatos universitarios nacionales.

> P. 15

JOVEN

El Ayuntamiento promueve un consumo responsable de alcohol dentro del programa formativo 'Tú sirves, tú decides'.

> P. 6

DEPORTE

La competición nacional de Fútbol Sala empezó ayer en Antequera (Málaga) y augura una dura lucha por el oro.

> P. 15

ENTREVISTA

Charlamos con Mara y el Silencio, una joven promesa del panorama musical nacional que se encuentra sumergida en la promoción de su primer disco, 'Más allá de las estrellas'.

> P. 11



Los Monólogos de Aula Magna

Toda la información sobre el certamen que se celebrará este año y un paseo por las ediciones anteriores....

Pág. 12-13

Dani Rovira presentará una vez más el certamen

JOVEN

La Junta convoca 'Emprendedor XXI', concurso con un premio de 100.000€

La Junta de Andalucía, a través de Andalucía Emprende, ha abierto la convocatoria de la sexta edición regional de los premios 'Emprendedor XXI'. Con una dotación económica de 100.000 euros para la empresa ganadora.

> P. 6

ACTUALIDAD

Seis proyectos de I+D+i para las infraestructuras

La Junta de Andalucía firma con el rector granadino un acuerdo para financiar estos trabajos de desarrollo de infraestructuras con una aportación que supera los dos millones de euros.

> P. 5

CADENA

100

Los mejores artistas nacionales e internacionales se dan cita en Cadena 100.

> P. 14

CULTURA

Llega la XXXI Feria del Libro a Granada

Del 20 al 29 de abril en Fuente de las Batallas y Carrera de la Virgen. La temática elegida es el relato y la feria tendrá como pregonero al escritor Andrés Neuman.

> P. 8



El humor universitario está de enhorabuena

El Teatro Cervantes de Málaga acoge el 16 de mayo la novena edición y es por ello que hemos querido analizar su evolución a lo largos de tantos años.

Un año más 'Aula Magna' organiza el certamen de monólogos universitarios en el Teatro Cervantes.

Por cuarto año contamos con el mejor presentador posible para la gala que no es otro que el humorista malagueño Dani Rovira.

No tienes excusa para no venir a disfrutar, no solo con Dani Rovira, sino con todos los participantes y reírte como nunca, ya que el certamen tendrá lugar con bastante tiempo de antelación a los exámenes de junio.

Estamos preparando los premios para los primeros clasificados que elija el jurado allí presente, el cual constará de un total de más de 3.000 euros entre los premios en metálicos y los que se harán en regalos, viajes, etc.

> P. 12-13

- Se repartirán entre el ganador y los finalistas más de 3.000 euros en premios.
- El plazo de inscripción estará abierto hasta el próximo día 7 de mayo.

ALSALIR DE CLASE

IV Festival de Verano Iron People On the Beach en Málaga

Un año más Aula Magna ofrece la posibilidad de pasar un día disfrutando del sol, la playa y el deporte.

> P. 11



VI
IRON PEOPLE
On the beach

SÁBADO 2 JUNIO, MÁLAGA

Próximamente
más información



AULA MAGNA

de clase

inturjuven.com

Coca-Cola Cruzcampo

EDITORIAL

LA TARIMA

POR JUAN JESÚS GÓMEZ

jjomez@aulamagna.net



Frenazo en seco de la financiación universitaria

Los ‘recortes’ constituyen el mantra del Gobierno para asegurar el ajuste presupuestario exigido por los organismos europeos. La universidad, con sus propias características estructurales, no se libra de la tijera. La presidenta de la Conferencia de Rectores de Universidades Españolas (CRUE), Adelaida de la Calle, ha calificado de ‘dramática’ la reducción de la financiación a la universidad, que cifra en un 62 por ciento, algo que considera “angustioso” para estas instituciones académicas. “No sabemos cómo vamos a poder actuar”, ha asegurado De la Calle, también rectora de la Universidad de Málaga, en una rueda de prensa.

Igualmente, el proyecto de Campus de Excelencia Internacional, Andalucía Tech, ha visto reducida la inversión pública en esta iniciativa, estratégica no sólo en el desarrollo del I+D, sino en el propio campo de las posibles reformas estructurales del sistema universitario, la implicación de la iniciativa privada y la promoción de un nuevo modelo productivo en su entorno, basado en el conocimiento.

La inversión en investigación se ha venido reduciendo los últimos años. Y así, mientras los países de nuestro entorno, siguiendo indicaciones de los organismos europeos, han incrementado su inversión en educación superior, caso de Francia, Alemania, Suecia o Austria, siguiendo un ‘plan de estímulo’,

‘Si todo se encomienda a los recortes presupuestarios, cegaremos toda viabilidad de las instituciones universitarias’

otros países, caso de Grecia, Italia o España, han actuado en sentido contrario. Han reducido su inversión. España dedica el 5% de su PIB a educación, un punto por debajo de la media de la OCDE. Y la inversión en investigación, comparándonos con los países de nuestro entorno, es abismal. Bien es cierto que el coste de las univer-

sidades públicas es tremendamente oneroso. El coste por alumno/año en nuestros campus se cifra entre los seis mil y los siete mil euros, de los cuales los alumnos solo abonamos entre los 600 y los 700 euros.

La multiplicación de campus hasta en las poblaciones más recónditas también supone un gasto en infraestructuras que carece de un retorno mínimamente aceptable. ¿Es necesaria la oferta de 11 centros de Derecho en Andalucía? ¿Conviene la formación de una legión de abogados que el mercado laboral no podrá digerir? Parece que no. Pero se invierten ingentes cantidades en esta política absurda.

Los ajustes en las universidades españolas no deberían pasar tanto por los recortes, sino de una amplia reforma estructural que optimice recursos que favorezcan la investigación, la competitividad y la contribución a ese nuevo modelo productivo basado en el conocimiento. Si no se adoptan estas reformas y todo se encomienda a los recortes presupuestarios, estaremos cegando toda posibilidad de viabilidad real de estas centenarias instituciones universitarias.

El desempleo juvenil y las secuelas de la crisis

Uno de los indicadores de la actual crisis es el gravísimo paro juvenil, superior al 50%. Este dato se ha utilizado por los responsables políticos como arma arrojadiza y para destacar la gravedad del momento económico. Pero poco se está haciendo por encontrar soluciones eficaces a esta situación. Nuestros universitarios, jóvenes más formados, empiezan a sumarse al llamado ‘brain drain’ o fuga de cerebros. Emigran para encontrar un trabajo digno en el exterior. El talento, nuestro principal capital humano, incentivado en nuestras universidades públicas a precio de academia, huye y se pierde.

A nadie se oculta que los efectos negativos, en el futuro, serán muy notorios para nuestro sistema productivo. Pero, además, a nivel personal, el desempleo en nuestros jóvenes de hoy les puede afectar de por vida. Así lo señalan diversos estudios publicados. El desempleo en la juventud supone una disminución en los ingresos en la edad adulta. Los parados en edad

temprana pueden tener ingresos de hasta un 23% menos en el futuro, en comparación con los que sí trabajaron. Después de una temporada en el paro, la tentación de coger el primer trabajo que surja puede ser muy fuerte, aunque suponga una disminución de ingresos.

Una vez superada la crisis, los empresarios seguirán la tendencia de contratar a los egresados más jóvenes, por los que aquellos que ahora sufren la crisis, con mediana edad, se encontrarían con otra dificultad. Son urgentes políticas para combatir el paro juvenil y establecer un sistema similar al alemán, donde los jóvenes

combinan trabajo y formación. El sistema dual alemán básicamente significa que a la persona joven que está en paro se le dan unos cursos durante media jornada y luego se procura que la otra media esté en una empresa trabajando, aunque no cobren mucho. Buscar soluciones de equilibrio. Encontrar salidas imaginativas que perfilen una luz al final del túnel.

‘Los parados en edad temprana pueden tener ingresos de un 23% menos en el futuro’

Marzo, un mes “negro” para la derecha

LA TRIBUNA

POR JUAN FRANCISCO CAZALILLA AGENTE JUDICIAL



Este mes de marzo, tal y como algunos preveíamos, ha sido un mes “negro”, difícil para la derecha que gobierna nuestro país. Por un lado, y contra el pronóstico de todas las encuestas realizadas por los “imparciales” medios de comunicación, el Partido Popular de Andalucía, no ha conseguido la mayoría absoluta en el Parlamento Andaluz. Esa anhelada mayoría absoluta fue frenada gracias al geométrico aumento de votos por parte de Izquierda Unida de Andalucía, a mi parecer la gran vencedora de estos comicios. El segundo de los varapalos recibidos por parte de los ciudadanos, fue la reciente Huelga General convocada por los sindicatos CCOO y UGT. Huelga, que una vez más triunfó contra todo pronóstico de los medios y que fue secundada por un 77% de la población. Estos dos recientes acontecimientos deben de ser tomados en cuenta como un toque de atención al actual ejecutivo, sino quieren terminar con una debacle electoral tal y como le ocurrió al Partido Socialista Obrero Español en las pasadas generales y municipales. Los ciudadanos ya han

dicho que no quieren una política de recortes, que no quieren una reforma laboral que conduzca a ponernos de rodillas ante la patronal, que no quieren unas políticas que defiendan a los más poderosos mientras se

Los ciudadanos ya han dicho que no quieren una política de recortes, ni tampoco una reforma laboral que nos conduzca a ponernos de rodillas ante la patronal

recorta en educación y sanidad y que no quieren al “Señorito” Arenas (en el sentido más peyorativo de la palabra) como presidente de la Junta de Andalucía. Como respuesta a este “puñetazo” ideológico a la derecha, algunas cadenas de radio y televisión, de connotaciones poco democráticas, cargan sin ningún tipo de rubor contra los andaluces,

hablo de cadenas como Intereconomía, la COPE, etcétera, entre cuyos colaboradores habituales podemos encontrar a Cesar Vidal, Ricardo de la Cierva o Pío Moa, terrorista condenado por asesinato. Todos ellos voceros y agitadores de la iglesia católica y de la derecha más rancia y trasnochada de este país. Estos medios de comunicación, acogidos al derecho a la libertad de expresión, cargan de agresividad la conciencia social de la población, haciendo que sus seguidores “odien” o al menos no sean capaces de tolerar a todos aquellos que no pensamos del mismo modo que ellos, así como todos aquellos resultados electorales que no coincidan con sus expectativas. De manera, que en la noche electoral del 25M, cuando los Andaluces depositaron su confianza en una mayoría de izquierdas, pudiéramos ver opiniones en dichos programas tales como: “los andaluces votan corrupción”, “los andaluces no quieren trabajar”, “queremos vivir del PER” y demás difamaciones intolerables. A todo esto, además, hay que sumar las falacias y manipulaciones realiza-

das por estas cadenas en relación con la Huelga General del 29M, cuando sus “informativos”, si es que se pueden considerar como tal, abrían dichas informaciones con imágenes de los disturbios que

Debería existir algún organismo público e independiente encargado sancionar las informaciones manipuladas o sesgadas que a veces ofrecen los medios

estaban ocurriendo en sitios puntuales del país, en contraposición de la realidad de la huelga, que se desarrollaba con tranquilidad y normalidad democrática por parte de los trabajadores. Creo que sería necesario, llevar a cabo algún tipo de regulación o sanción ante tal manipulación mediática, que sólo nos lleva hacia una ruptura

social, lo que se suele conocer como “las dos Españas”. Debería existir algún organismo público e independiente encargado de sancionar o hacer rectificar las informaciones manipuladas o sesgadas. Aunque por otro lado, sería el propio teledividente el que debería de sancionar dichas actitudes, apagando su televisión, e incluso desintonizando dichas cadenas. Es quizás eso lo más preocupante, que haya gente que tome dichos programas como verdaderos medios informativos, los siga... y se los crea. La ética periodística y el código deontológico de los profesionales de la comunicación quedan secundados continuamente por los propios profesionales, o mejor dicho, por quienes dirigen y pagan a los profesionales, para que en lugar de informar de manera objetiva, acaben haciendo apología de una ideología determinada.

Si quieres opinar sobre contenidos de esta página puedes hacerlo en el hashtag #opinionAM



Exposición en Filofofía "Oasis: agua, biodiversidad y patrimonio"

Hasta el 11 de mayo podrá visitarse esta exposición en la Facultad de Filosofía y Letras sobre a construcción histórica del paisaje, patrimonio, recursos naturales y formas de vida en Baja California Sur (México) por parte de investigadores de la UGR.

Debate "Presente y futuro del posgrado en la Universidad Española"

Federico Morán Abad, director general de Política Universitaria del Ministerio de Educación, Cultura y Deporte impartió ayer la conferencia "Presente y futuro del posgrado en la Universidad Española" en un acto presidido por el rector de la UGR.

Entrega de honores de la E. T. S. de Informática y de Telecomunicación

El pasado viernes, 13 de abril se celebró el acto de entrega de honores y distinciones de la E. T. S. de Ingenierías Informática y de Telecomunicación, presidido por el rector de la Universidad de Granada, Francisco González Lodeiro.

CIENCIA



La participación en la investigación será remunerada.

Buscan a 150 mujeres para participar en un estudio

L.C. Científicos de la Universidad de Granada buscan la colaboración de 150 mujeres para participar en un proyecto de investigación que analizará la relación que existe entre las enfermedades autoinmunes y el estrés psicológico mediante una nueva tecnología: la realidad virtual.

En concreto, las investigadoras precisan la colaboración de mujeres que padezcan una enfermedad autoinmune, como Lupus Eritematoso Sistémico, Esclerosis Sistémica y Síndrome de Sjögren, para participar

en este estudio. También necesitan mujeres sanas para participar como grupo de control.

Se trata de un proyecto del Grupo de Neuropsicología y Psiconeuroinmunología Clínicas de la Facultad de Psicología, que estudia entre otras cosas el estrés psicológico en este tipo de enfermedades.

Las interesadas en participar deben hacerlo contactando con Eva Montero en Eva_ml_83@hotmail.com.

Es importante destacar que la participación en dicho estudio será remunerada.

Premios a la excelencia en la movilidad internacional

L.C. El Vicerrectorado de Relaciones Internacionales y Cooperación al Desarrollo ha establecido cuatro premios a la excelencia en la movilidad internacional por valor de 1000 € cada uno, correspondiendo uno a la rama de Artes y Humanidades, uno a la rama de Ciencias Sociales y Jurídicas, uno a las rama Ciencias Experimentales, Arquitecturas e Ingenierías, y uno a la rama de Ciencias de la Salud. Estos cuatro premios se otorgarán a los estudiantes de estas ramas que demuestren haber sacado el máximo aprovechamiento de su estancia internacional. La convocatoria está abierta hasta el próximo 15 de mayo de 2012.

Nuevo curso práctico de inglés 'Travel with English'

L.C. La Universidad de Granada, a través de la Escuela de Posgrado a propuesta del Departamento de Didáctica de la Lengua y la Literatura, organiza la tercera edición de un curso de inglés específico dirigido a las personas con inquietudes culturales, deseos de ver mundo o ambiciones profesionales que necesiten un nivel de inglés que les permita desenvolverse en diversas situaciones. En el curso se ofrecerá el aprendizaje de un exhaustivo vocabulario temático y frases hechas útiles que se combinan con situaciones prácticas en las que aprender, perfeccionar y utilizar la lengua inglesa. bierto el plazo para solicitar beca hasta el 27 de abril.

TALLER CINEMATOGRAFÍA

El cine mudo vuelve con fuerza a la UGR

El Cine Club de la UGR ofrece el taller de cinematografía "Todo lo que siempre quisiste saber sobre el cine mudo...y nunca encontraste dónde preguntarlo".



Cuenta con 45 plazas que se cubrirán por orden de inscripción.

Laura Carrasco

Este año hemos asistido al renacer del cine mudo de la mano del éxito mundial de 'The artist', que ha acercado al público más joven a esta época dorada de Hollywood de los años 20. La Universidad de Granada invita a sus alumnos a aprender más sobre estas míticas películas.

El taller de cinematografía "Todo lo que siempre quisiste saber sobre el cine mudo...y nunca encontraste dónde preguntarlo" que organiza el Cine Club del Centro de Cultura Contemporánea de la UGR se celebrará los días 8, 10, 15, 16, 17, 22, 23, 24, 29, 30 y 31 de mayo de 2012 en el Palacio de

La Madraza, con una duración total de 22 horas. Tendrá horarios, a elegir, entre turno de mañana o tarde (mañanas de 11 a 13 horas,

'The artist' ha vuelto a poner de moda esta época dorada de Hollywood entre los más jóvenes

y tardes de 17 a 19 horas).

Concebido como "un acercamiento al cine mudo para no iniciados", el taller propone "un recorrido histórico y crítico por la

evolución de este período imprescindible de la Historia del Cine -en el que no resulta difícil encontrar un sinnúmero de obras maestras-, a través del estudio de las cinematografías, directores y películas más importantes".

Cuenta con 45 plazas que se cubrirán por orden de inscripción y será impartido por Juan de Dios Sallas, director del Cine Club Universitario del Centro de Contemporánea de la Universidad de Granada.

Las inscripciones pueden hacerse, durante los días laborables, en el Centro de Cultura Contemporánea (Palacio de La Madraza, C/ Oficios, 14) de 9 a 14 horas.

Nuevos talleres en la Casa de Porras

L.C. Hasta el 20 de abril estará abierto el plazo de matriculación para los talleres variados que se celebrarán desde abril a junio organizados por la Casa de Porras del Vicerrectorado de Estudiantes de la Universidad de Granada.

Se ofrecen talleres tan variados como los tradicionales de Tango, Títeres, Fotografía, Pintura, Cata de vinos, Acupuntura o Masaje Erótico, y nuevos talleres de Cerámica, Shiatsu, Experimentación artística, Meditación y desarrollo personal o Sandalias y babuchas.

Los talleres tienen una duración de 24 horas repartidas en ocho semanas. Se concede un crédito de libre configuración por la realización de un taller. El precio es de 52,5 euros por taller.

La matrícula se realiza en el Centro Cultural Universitario Casa de Porras, en la Placeta de Porras, s/n. Albaicín. Puedes pedir más información y enterarte de horarios y fechas puedes hacerlo a través del teléfono 958 224425.

El inicio de los talleres tendrá lugar esta semana, a partir del 16 de abril.

Conferencia sobre "La restauración de la Mona Lisa del Prado"

Impartida por Ana González Mozo, especialista en pintura italiana del Museo del Prado, esta conferencia tuvo lugar ayer. Se trataron entre otros temas el proceso de restauración de esta joya encontrada en el Museo del Prado de Madrid.

Convenio de colaboración entre la UGR y el Banco Santander

El rector Francisco González Lodeiro presentó en rueda de prensa el viernes, 13 de abril, el convenio de colaboración entre la UGR y el Banco Santander en relación al proyecto de excavación y conservación del Templo de Millones de años de Tutmosis III en Luxor".

"Shitao. Discurso acerca de la pintura por el monje Calabaza Amarga"

El Instituto Confucio de la Universidad de Granada ha organizado la presentación del libro "Shitao", traducido del chino al francés por el escritor, ensayista, crítico literario, traductor y sinólogo belga Pierre Ryckmans en 1970.

INVESTIGACIÓN

Seis proyectos de I+D+i para las infraestructuras

La Junta de Andalucía firma con el rector granadino un acuerdo para financiar estos trabajos de desarrollo de infraestructuras con una aportación que supera los dos millones de euros.



Los participantes en los seis proyectos posan junto al rector de la Universidad de Granada y Josefina Cruz.

Laura Carrasco

La consejera de Obras Públicas y Vivienda en Funciones, Josefina Cruz, y el rector de la Universidad de Granada, Francisco González, han firmado un acuerdo para desarrollar seis proyectos de I+D+i en materia de infraestructuras de obras públicas y transportes que serán financiados por parte de la Administración autonómica con una aportación de 2,06 millones de euros.

Esta inversión forma parte de una línea de incentivos de 8,4 millones de euros que la Junta ha adjudicado a las universidades andaluzas para la realiza-

ción de trabajos de investigación e innovación hasta 2013. Estos proyectos tendrán una aplicación directa tanto en las políticas andaluzas de obras pú-

Los proyectos tendrán aplicación directa en obras públicas, vivienda y transporte

blicas, transportes y vivienda como en otras actividades con incidencia en el desarrollo del tejido productivo andaluz.

En concreto, los seis iniciativas promovidas por la Junta y la Universidad granadina se centrarán en el uso de materiales avanzados en la construcción de puentes autotensados; la generación automática de cartografía 3D mediante vehículos aéreos no tripulados; la construcción sostenible mediante la aplicación de lodos procedentes de potabilizadora en suelos; la influencia de los betunes modificados en el comportamiento mecánico de mezclas bituminosas; la creación de un sistema de información y predicción de bajo coste autónomo para conocer

el estado de las carreteras en tiempo real; y la creación de una guía técnica de drenaje específica para la red viaria andaluza.

Para la selección de estos proyectos, la Junta ha valorado la calidad técnica de los mismos, sus objetivos, metodología y planificación, las características del equipo de investigación, su proyección internacional e impacto socioeconómico y su futura orientación al mercado.

Una vez culminada la investigación, los autores deberán presentar ante la Administración los informes finales con los resultados y propuestas.

EMPRENDER



Dirigido a estudiantes.

Arranca el proyecto "La Ruta Emprendedora"

L.C. La Oficina de Transferencia de Resultados de Investigación (OTRI) de la Universidad de Granada ha puesto en marcha el Proyecto "La Ruta Emprendedora", dirigido a los miembros de la comunidad universitaria de la UGR, con el objetivo de fomentar la cultura emprendedora y ayudarles a crear su propia empresa.

La Ruta Emprendedora consta de tres fases que van incrementando paulatinamente el tiempo de dedicación. La primera es la visita al BIC e incubadora de empresas en el Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud donde a los asistentes se les mostrará "in situ" cómo se puede crear una empresa y se les dará una pequeña charla. En segundo lugar, la realización de talleres para emprendedores (dos días). Y por último el curso de formación (cinco días) para aquellos que quieran una formación más completa, se ofrecerá un curso avanzado sobre creación de empresas.

UNIVERSITY of CAMBRIDGE
ESOL Examinations
English for Speakers of Other Languages
Exámenes de Cambridge
KET(A2); PET (B1); FCE (B2); CAE (C1); CPE (C2)
IML Institute of Modern Languages
Puerta Real, 1-2º Drcha. 18009 GRANADA
Para más información visiten www.imlgranada.com.
diríjanse a su centro de enseñanza o llamen al 95822536

CURSOS OFICIALES A DISTANCIA Diplomas otorgados por Administración Pública

Intervención con Pacientes VIH, SIDA (170h) 95€ OFERTA	Animación Sociocultural (130h) 140€
Drogodependencias y Toxicomanias (100h) 75€ OFERTA	Intervención con Menores (200h) 180€
Atención Especializada a Jóvenes con Alzheimer (126h) 130€	Intervención en el Medio Penitenciario (121h) 130€
Prevención de Riesgos laborales en el Sector Sanitario (80) 100€	Auxiliar de Ayuda a Domicilio (250h) 210€
Cuidados Paliativos (250h) 170€	Formador Ocupacional (90h) 130€
Cirugía menor y otros Procedimientos en Atención Primaria (71h) 120€	Auxiliar de Jardín de Infancia (207h) 200€
Oftalmología e Internet en Sanidad (55h) 65€ OFERTA	Violencia Doméstica (170h) 160€
Limpieza e Higiene Hospitalarias (85h) 115€	Mediación Familiar (165h) 160€
Auxiliar de Geriatria (200h) 200€	Igualdad de Oportunidades y Género (150h) 130€
Enfermería en Salud Mental (140h) 130€	Prevención de Riesgos laborales (50h) 90€
Atención al Paciente con Hipertensión y Diabetes (153h) 70€ OFERTA	Nóminas y Cotización (100h) 140€
Celador de Instituciones Sanitarias (155h) 160€	Contratación y Actualización laboral (121h) 140€
Auxiliar de Psiquiatría (155h) 140€	Procedimiento Administrativo (108h) 140€
Control e Higiene Alimentaria. APCC (81h) 75€ OFERTA	Régimen Jurídico del Personal Estatutario de la S. Social (105h) 130€
Auxiliar de Farmacia (285h) 230€	Función Pública (150h) 130€
Técnicas para Auxiliar en Cuidados de Enfermería (220h) 220€	Legislación y Organización de las Corporaciones Locales (106h) 140€
Aux. Admto de Instituciones Sanitarias (188h) 160€	Inmigración e Intervención Social (215h) 150 €
Normativa y Administración Sanitaria (270h) 150€	Legislación Sanitaria (158h) 150€
Urgencias y Emergencias Sanitarias (560h) 320€	Estatuto Básico del Empleado Público (65h) 100€
Pinche de Instituciones Sanitarias (120h) 120€	Dietética y Nutrición (220h) 130€
Rehabilitación en el Andano (100h) 120€	Intervención con Mayores en riesgo social (160h) 140€
Auxiliar de Salud Mental y Toxicomanias (150h) 140€	Auxiliar de dependencia y asistencia domiciliaria (450h) 240€
Manipulador de Alimentos (50h) 110€	Atención Sociosanitaria a Personas Dependientes en Inst. Sociales (350h) 240€
	Técnicas en Transporte Sanitario y Emergencias (380h) 250€

INFORMACIÓN E INSCRIPCIONES en www.fufess.info ó en el 902 180 917



Agenda cultural



Concierto

ANA TORROJA

El 24 de abril a las 21:15 en el Palacio de Congresos y Exposiciones. Precios entre 15 y 38 euros. Mezclará sus éxitos con los de Mecano.

Teatro

LAS CINCO ADVERTENCIAS DE SATANÁS

Obra original de Jardiel Poncela, dirigida por Mara Recateiro e interpretada por Andoni Ferreño, Pep Munné y Aloma Romero. En el Teatro Isabel la Católica del 20 al 22 de abril.



Literatura

ARTURO PÉREZ-REVERTE

Disfruta de un encuentro literario con Arturo Pérez Reverte con motivo del IX Festival Internacional de Poesía Ciudad de Granada. El 24 de abril a las 20:00h. en el Auditorio Manuel de Falla.

Concierto

BARRICADA

El 27 de abril en la sala El Tren, podrás escuchar a los reyes del rock urbano en concierto. Ahora, con motivo del 25 aniversario de la banda, publican un doble CD y doble DVD con sus grandes éxitos que tocarán en el concierto.



Llega a Granada la XXXI Feria del Libro

Del 20 al 29 de abril en Fuente de las Batallas y Carrera de la Virgen - La temática elegida es el relato y la feria tendrá como pregonero al escritor Andrés Neuman.

Laura Carrasco

La XXXI Feria del Libro de Granada ya está en marcha. Se celebrará del 20 al 29 de abril, en su entorno habitual: Fuente de las Batallas y Carrera de la Virgen.

La Feria del Libro tendrá como pregonero al escritor de origen argentino Andrés Neuman, granadino de adopción y exponente de la temática elegida para este año: el relato. Neuman es uno de los autores granadinos más laureados. El pregón tendrá lugar, por motivos de agenda, el sábado 21 de abril en el Quiosco de la Música, el mismo lugar que en 2011.

La Feria comenzará con la presentación de 'La ruta de Boabdil', de Paco López Martín, un título que cierra la trilogía alhambraña de este autor y creador de juegos de mesa, como las 'Torres de la Alhambra', que presentó tan solo hace una semana.

Uno de los pocos rostros de la literatura mediática que se verán por el encuentro librero granadino será el de Fernando Delgado, quien presenta 'También la verdad se inventa' (Ed.

Planeta). Menos mediática, pero periodista y ya veterana escritora es Eva Díaz Pérez, quien traerá la presentación de 'El soñámbulo de Verdún'.

La Fundación Granada Educará su carromato restaurado del Circo del Arte. Gracias a él, crearemos una biblio-ludoteca para que los más pequeños puedan utilizarla durante los días de la Feria. La Biblioteca de Andalucía cederá parte de su

fondo como dotación de libros. Además, Coca Cola creará un atractivo entorno con mesas y bancos donde los niños podrán disfrutar leyendo y escribiendo.

La feria, en el Día Internacional del Libro, el 23 de abril, rendirá homenaje al malagueño José Moreno Villa, poeta, pintor, articulista, crítico e historiador de arte, considerado un autor de transición entre la Generación del 98 y del 27.



Premios a la excelencia en la movilidad internacional de estudiantes



Porque eres excelente

- ▶ Si realizaste una movilidad internacional de la UGR durante el curso 2010/2011
- ▶ Si superaste todos los créditos incluidos en el acuerdo de estudios correspondiente
- ▶ Si tienes acreditado al menos el nivel B2 de una lengua extranjera...

entra en internacional.ugr.es

y opta a uno de nuestros cuatro premios

Presentación de solicitudes hasta el **15 de mayo de 2012**



Universidad de Granada
Vicerrectorado de Relaciones Internacionales y Cooperación al Desarrollo - ORIC

UNA UNIVERSIDAD ABIERTA AL MUNDO

internacional.ugr.es



El fútbol Sala se celebra en el sur

M. Z. Esta apasionante competición, que empezó ayer, se disputa en Antequera (Málaga) y augura una dura lucha por el oro ya que participan el actual campeón de España, la Universidad Politécnica de Valencia, la subcampeona, la Universidad de Málaga, la Católica de San Antonio que cuenta con jugadores pertenecientes al Pozo de Murcia y las universidades de Barcelona o Camilo José Cela que cuentan con jugadores de División de Honor. En el cuadro femenino destaca la presencia de la Universidad Autónoma de Madrid, actual campeona de España; así como las de Sevilla, subcampeona de España, y Málaga, actual campeona de Andalucía. La UGR fue eliminada frente a la anfitriona en las semifinales del Campeonato de Andalucía.

Presentación de los "Nacionales"

Durante este mes de abril y mayo tendrán lugar en diferentes ciudades de la geografía española los campeonatos universitario nacionales.



El acto fue presidido por el presidente del CSD, Miguel Cardenal.

Encuentro Deportivo y Cultural en la UGR

M. Z. Del 20 al 22 de Marzo tuvo lugar un encuentro deportivo/cultural entre la Universidad de Granada y la Universidad Toulouse 1 Capitole. En el aspecto deportivo, se realizaron encuentros cásicos de asdad balonmano, baloncesto, voleibol y tenis, en las modalidades masculina y femenina. Desde el punto de vista cultural, destacó la visita a la Alhambra, contando con el patrocinio del Patronato de la Alhambra y Generalife. Además se visitó la Catedral, la Madraza y la Capilla Real. Este encuentro promete ser tradicional en la ciudad de Granada ya que fue un éxito.

El CDU asciende a Primera

M. Z. El CN Mairena del Aljarafe, en hombres, y el CN Churrriana, en mujeres, se han proclamado campeones de la Copa de España de Clubes de Segunda división. En categoría masculina los sevillanos ascienden a Primera división en compañía del CN Gimnasio Valladolid, mientras que en mujeres las granadinas lo hacen en compañía de sus paisanas del CDU Granada.

Manu Zamora

Han sido presentados en el Consejo Superior de Deportes los Campeonatos de España Universitarios 2012, que comenzaron el 11 de marzo y cuya fase final terminará el 13 de mayo. Presidió el acto el presidente del CSD, Miguel Cardenal, acompañado por el vicerrector de Ordenación Académica y Profesorado de la Universidad Camilo José Cela, Enrique Fernández Redondo; el director general de Deporte de la Comunidad Valenciana y miembro de la Comisión Permanente de CEDU, Mateo Castellá Bonet, y Alejandro Cremades, subdirector general de Formación y Movilidad del Profesorado e Innovación Docente del

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte y en representación de la Secretaría de Universidades. Al acto también asistieron deportistas universitarios de referencia como

Los campeonatos comenzaron el 11 de marzo y su fase final terminará el 13 de mayo

José Javier Hombrados Ibáñez, portero internacional de balonmano; la nadadora Melanie Felicitas Costa Smith, el atleta Víctor García, el gimnasta Rubén López y la atleta Julia Takacs. Los Campeonatos

de España Universitarios son un programa organizado y coordinado por el CSD en colaboración con las Universidades.

Diversas categorías

El programa específico 2012 cuenta con 22 disciplinas en una fase final que será la culminación de un proceso que comprende diferentes fases interuniversitarias y autonómicas durante todo el curso académico. El deporte universitario tiene un espacio prioritario en nuestra estructura deportiva por el valor añadido de realizar deporte y estudio de manera simultánea. Más información en: <http://www.csd.gob.es/>

II Edición Travesía Integral 3000

M. Z. Tendrán lugar eventos relacionados con la travesía como Jornadas sobre Montaña el jueves 19 de abril en Granada. Travesía Integral de los 3.000 m de Sierra Nevada en varias opciones de técnica de progresión y modalidad de itinerario completo en tres jornadas 2, 3 y 4 de mayo inicialmente que podrán modificarse en función de las condiciones de la sierra, o corto de la última jornada. Y para terminar probablemente habrá una prueba cronoescalada (FAM) simultánea a la última jornada.

I JUEGOS EUROPEOS UNIVERSITARIOS



UNIVERSIDAD DE CÓRDOBA

E U S A

- ⊙ BÁDMINTON
- ⊙ BALONCESTO
- ⊙ BALONMANO
- ⊙ FÚTBOL
- ⊙ FÚTBOL SALA
- ⊙ RUGBY 7
- ⊙ TENIS
- ⊙ TENIS DE MESA
- ⊙ VOLEIBOL
- ⊙ VOLEY-PLAYA

13 al 23 de julio de 2012

CÓRDOBA 2012

email: info@eusagames2012.com / web: www.eusagames2012.com

www.facebook.com/eusagames2012

